



*H. Concejo Deliberante*  
*Bolívar*

---

SESION ESPECIAL

DIA 10 DE DICIEMBRE DE 1995

---

JURAMENTO DEL SR. INTENDENTE MUNICIPAL

DR. JUAN CARLOS SIMON

---

A C T A N º 301

---

CONCEJALES PRESENTES

ATIN, ALDO	(UCR)	MARTIN de Gentile, GLADYS	( PJ)
BUCA, JOSE ANTONIO	(PJ)	MARTINI, OSCAR	( PJ)
CRiADO, RICARDO MARCOS	(UCR)	OSA, JOSE IGNACIO	( PJ)
GOÑI, HUGO	(UCR)	PISANO, ANTONIO	( PJ)
IBAÑEZ, OSCAR	( PJ)	SALONIA, CARMELO	(UCR)
LAMARQUE, ALICIA BEATRIZ	(UCR)	SARDIÑA, ADALESCIO	(UCR)
LOPEZ, ALFREDO RUBEN	(UCR)	SPALITO, MIGUEL	(UCR)
MARCH de laso, ALICIA	( PJ)	UGENTE, RUBEN	( PJ)

---

PRESIDENCIA DEL DR. HUGO GOÑI

SECRETARIA: SRA. MARTA E. OLIVERA

---

HORA INICIO: 21.30 horas

HORA FINALIZACION: 22.20 horas

---

ACTA NUMERO TRESCIENTOS UNO: En la Ciudad de Bolívar, Provincia de //  
Buenos Aires, a los diez días del mes de Diciembre de mil novecientos/  
noventa y cinco, se reúnen, en SESION ESPECIAL, los Concejales Sres.://  
ATIN, ALDO; BUCCA, JOSE ANTONIO; CRIADO, RICARDO MARCOS; GOÑI, HUGO; /  
IBÁÑEZ, OSCAR; LAMARQUE, ALICIA BEATRIZ; LOPEZ, ALFREDO RUBEN; MARC //  
de Laso, ALICIA; MARTIN de Gentile, GLADYS; MARTINI, OSCAR; OSA, JOSE /  
IGNACIO; PISANO, SALOMÉ; CARMELO; SARDIÑA, ADALBERTO; SPALTRO, MIGUEL  
y UGARTE, BLANCA. -----

Preside la Sesión el titular del H. Cuerpo, DR. HUGO GOÑI, actuando //  
como SECRETARIA la SRA. MARTA E. OLIVERA y como Pro-Srio el Sr. Marce-  
lo Valdez.-----

Siendo las 21.30 horas, el Sr. Presidente invita a izar el Pabellón Na-  
cional al Dr. Francisco RAVASSI y al ING. Eulogio Alfredo CARRETERO, 7  
ante los aplausos del público presente.-----

A continuación se da lectura por Secretaria, a una salutación del Comi-  
té de la UCR. -----

Seguidamente, el Dr. GOÑI (UCR) somete a consideración del Cuerpo, la //  
formación de la Comisión de Exterior, quien tiene por objeto acompañar  
al Recinto al Sr. Intendente Municipal saliente, Dr. JUAN CARLOS REINA, /  
y al Sr. Intendente Municipal Electo, Dr. JUAN CARLOS SIMON, El Bloque  
de la UCR propone al Concejale Dr. ADALBERTO SARDIÑA. El Bloque del PJ //  
menciona a la Concejala Bra. MARCH de Laso, ALICIA.-----

A continuación, siendo las 21.35 horas, se produce un cuarto interme-  
dio.-----

Más tarde, siendo las 21.39 horas, se reinicia la Sesión con el ingre-  
so del DR. JUAN CARLOS REINA y EL DR. JUAN CARLOS SIMON, ante el aplau-  
so sostenido de la concurrencia.-----

A continuación, se entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino -

Posteriormente el Sr. Presidente toma el juramento de práctica al Sr./  
INTENDENTE MUNICIPAL ELECTO, DR. JUAN CARLOS SIMON, quien lo hace "Por/  
Dios, la Patria y estos Santos Evangelios" ante el aplauso de la concu-  
rrencia.-----

A c t o seguido hace uso de la palabra el Sr. INTENDENTE MUNICIPAL DEL /  
PARTIDO DE BOLIVAR: "Muy buenas noches a todos. Les agradezco la prese-  
cia de todos Uds. en este momento tan trascendente para la Democracia ar-  
gentina, este recambio que la Democracia nos brinda en estos momentos, 7  
este afianzamiento del sistema nos hace mucho bien a todos. Le agradez-  
co mucho al Intendente saliente Juan Carlos Reina la compañía, agradez-  
co la presencia de los diputados provincial Isidoro R. Laso; la presen-  
cia del Senador Provincial Juan Emilio Colombo. Me enorgüllece mucho su  
presencia, me demuestra y le demuestra a todos que ni la campaña elec-  
toral ni la política han podido vencer la amistad. (Aplausos). Agradez-  
co profundamente la presencia de las instituciones de Bolívar; muy agra-  
decido al Presidente del Consejo Deliberante y a los Concejales de re-  
cibirnos en la casa de ellos. También muy contento por que me acompañan  
en este momento los sacerdotes de Bolívar; nos acompañan autoridades de/  
los demás partidos, amigos de otros partidos, y bueno, agradezco la pre-  
sencia de todos, esto fortalece muchísimo la Democracia. Hace más de 207  
años, cuando empecé con la docencia, siempre transmitimos y enseñábamos  
en los colegios hasta último momento, que el Municipio era la célula bá-  
sica de la sociedad, y lo es. Ninguna duda que hoy esas palabras y esa  
enseñanza de hace mucho tiempo, sigue siendo viva y cada vez más presen-  
te. Pasan por el Municipio todas las necesidades de la sociedad. Cada 7  
vez este Municipio moderno de nuestra sociedad tiene funciones mucho //  
más importantes, es decir que el ciudadano común se ve reflejado en la/  
institución y viene a reclamar por sus necesidades. Esto hace que cada/  
vez más se complique desde el punto de vista financiero a los municipios  
que tienen que cumplir, a veces, que no le corresponden, pero que sí le  
corresponden por un acta de solidaridad con sus integrantes. Uds. saben/  
que los recursos de un municipio provienen de dos factores muy importan-  
tes: los recursos genuinos por el cobro de tasas, y los recursos por 7  
coparticipación, es decir los que manda provincia en un porcentaje de /  
los impuestos que cobra. Cuando la coparticipación disminuye y el cobro

decae, los Municipios empiezan a sentir resquebrajamiento económico y eso es un concepto general en todos ellos, es decir la situación económica que a todos nos aflige hace que cada vez haya menos recursos y más necesidades, entonces el Municipio con tal de brindar y satisfacer esas necesidades, entran en una falta de dinero y una falta de posibilidades económicas como para solventarlo, cae en el endeudamiento. Y bueno, esa es la situación de gran parte de los municipios de la provincia de Bs As, y el nuestro también. A esta salida, a este endeudamiento, que complica la relación fundamental de los municipios, que el nuestro casi que está superior a los cinco millones de dólares, hace que los entes o las personas encargados de solucionarle el problema al municipio, tengan que reaccionar y tengamos que ponerlo en funcionamiento y explicarles en qué consiste. Creemos que es necesario bajar los gastos municipales, y por eso somos los primeros que hemos hecho el esfuerzo no cubriendo 4 direcciones y poniendo a personal de planta permanente en otras 4, y a su vez dejando en la localidad de Hala a un personal de planta permanente como Delegado que hace que también el Municipio pueda ahorrar dinero en ese sentido. Una austeridad total también va a marcar nuestro gobierno en estos momentos, y en un momento futuro, y eso va a significar un ahorro importante de dinero que se va a reflejar necesariamente en el presupuesto. También es pieza fundamental en este sentido, el empleo municipal, que tiene que comprender que su trabajo, que el municipio le ha dado permanentemente una fuente de trabajo y una forma de vida, en este momento tenemos que salvarlo entre todos y poner la mejor voluntad para que ocurra. Otro componente fundamental son los contribuyentes. En estos momentos las Tasas están muy caídas, tenemos que levantarlas, que recuperemos. Tal vez todos tengamos algo de culpabilidad. No es momento de echar culpas, no vine a echar culpas ni a identificar culpables. Vine a reconocer que nosotros en alguna medida también somos culpables de que esto ocurra. Y entonces tenemos que hacer un llamamiento claro a los contribuyentes, que el Municipio es la única institución del Estado que no cobra impuestos, cobra una suma determinada de dinero en contraprestación de un servicio, y eso significa que el no cobro de tasas resienta el servicio y lo haga tambalear. Por lo tanto, ese no cobro de tasas refleja fundamentalmente una prestación de un servicio deficiente. Les recuerdo algunos para que vean la magnitud y la importancia de cada uno de ellos en nuestra casa, en nuestra forma de vida, en nuestro diario convivir/ El Municipio de Bolívar brinda agua potable, atiende el sistema cloacal de toda la comunidad, barre las calles, recolecta los residuos, que sería de nosotros si no se cumpliera esa función. Tal vez sería necesario no tenerlos por un día para comprender la importancia de esos servicios. Por eso nuestro mayor peligro, nuestro mayor trabajo va a ser con el contribuyente, para que nos ayude con su cuota para pagar la tasa del servicio prestado. Esto es fundamental que ocurra. Otro hecho fundamental para poder revertir la situación es el accionar de los legisladores provinciales, hacia el gobierno de la provincia y que en conjunto logremos una mejor asistencia del gobierno provincial en estos momentos. Esto es una breve descripción para que comprendan Uds. la importancia de un Municipio, la importancia de la célula básica de la sociedad, que nos soluciona los problemas permanentemente/ pero la solución de los problemas permanentes también tienen que ver con la economía. Creo que están llamados a esta nueva etapa, y estas ganas de hacer que tenemos, también la política, y los políticos, y los Concejales, que los invitamos a sumarse a esta gran cruzada para hacerle entender al contribuyente y a nosotros mismos que todos juntos solucionaremos la problemática en que estamos, nunca solos un partido podrá dar respuestas claras a las necesidades de la comunidad. En estas circunstancias pido convivencia, respeto y colaboración. Convivencia en el diario convivir de todos los días, en el respeto a los semejantes y en la colaboración para lograr el bien común de los pueblos. Son las dos características fundamentales de nuestra Democracia, es hora y momento que la empecemos a practicar, no nos dejemos caer en el orgullo del triunfalismo ni en la desesperación de la derrota, esto va para los dos partidos políticos mayoritarios, también reconocemos que a veces es necesario reconocer los errores que se cometen para poder convivir mucho mejor. Hay objetivos primordiales que nos esperan por encima de la renzilla política. Tenemos objetivos sociales mucho más importantes por los que trabajar. A veces las pequeñas diferencias han dado por tierra las grandes coincidencias en la política. Es hora que empecemos a trabajar sobre estos puntos. Agradezco la presencia de todos Uds. profundamente, porque esto nos da ánimo para poder continuar en esta tarea. Agradezco /

///...  
 profundamente todas las adhesiones que he recibido, que son muchísimas, fundamentalmente agradezco la adhesión de mi hermana Mirta. Permítanme que en este momento alce la mirada al cielo, buscando mis padres, para poder compartir con ellos esta emoción. Permítanme que me diriga a Dios invocando la protección de El, fuente de toda razón y justicia, para que nos ilumine en esta inmensa tarea que nos queda. Muchísimas gracias a todos." - - - - -  
 (Aplausos).- - - - -

El Sr. Presidente: "El Dr. Juan Carlos Simón termina de dirigir su primer mensaje a la Comunidad de Bolívar ya como Intendente Municipal. Yo en nombre del HCD le deseo el mayor éxito posible en su gestión, y lo hago convencido de que su éxito redundará en beneficio de todos los bolivarenses. Y quiero despedir también al Dr. Juan Carlos Reina con todo el respeto que se merece una persona que llegó a su cargo respaldado por el voto de la gente." (APLAUSOS). - - - - -

Por último, el Dr. GOÑI invita al Sr. Intendente Municipal DR. JUAN // CARLOS SIMON y al Sr. Intendente Municipal saliente, Dr. JUAN CARLOS / REINA, a arriar la Bandera Nacional, dando por finalizada la presente Sesión.- - - - -

MARTA E. OLIVERA  
 Secretarí@ HCD

HUGO GOÑI  
 Presidente HCD

**DISCURSO AL ASUMIR LA PRESIDENCIA EN 2003**

*Expresa el Sr. Presidente: "Sras. y Sres. Concejales, demás miembros de este H. Cuerpo, miembros del DE, Sres. Periodistas, Sres. Representantes de instituciones intermedias de nuestra comunidad; queridos vecinos y amigos de Bolívar: debo confesarles que es un día de fuertes emociones para mi en lo personal. Y porqué les digo esto, porque antes de concurrir a esta Sesión de este H. Cuerpo, tuve la suerte de concurrir a una fiesta de egresados de uno de mis hijos y de mi ahijado, y veía que una etapa de mi vida, corta pero importante al fin, se estaba cumpliendo. Y con este mandato que Uds. me han delegado en esta oportunidad, otra etapa en este aspecto comienza, breve también, por dos años, pero otra etapa al fin. Por eso yo les agradezco en primer lugar a mis compañeros de Bloque, y en todo su*

conjunto a este H. Cuerpo, al bloque del PJ, la responsabilidad que me han encomendado. Tengo un conocimiento cabal de la misma, y aspiro a estar a la altura de las circunstancias. Sé que también es una noche importante en el diario trajinar de este sistema democrático. Precisamente en estos momentos cumplimos 20 años de la reinstauración del Sistema Democrático desde aquel 1983. Y es un lindo momento para reafirmar compromisos; para reafirmar compromisos con el sistema por parte de quienes hace un tiempo lo venimos transitando en este Cuerpo y es un momento para que los nuevos Concejales que hoy asumen empiecen a cumplir sus sueños, a delinear una sociedad distinta, más justa, que utilicen las herramientas que este H. Recinto democráticamente les brinda, este Recinto que es el ámbito mismo de la Democracia, la esencia misma de la Democracia, donde se encuentran representados todos los sectores de la comunidad, donde todos tienen, de una u otra forma, el derecho a participar libremente y a debatir ideas en pos de nuestra sociedad. Pero también en este Recinto debemos continuar con debates que empiecen a delinear políticas de estado municipal, políticas estructurales en determinados temas, como salud, seguridad, desarrollo productivo por ejemplo; entendiendo, como pienso que el municipio es la empresa social más importante de la comunidad, porque debe cumplir la prestación de servicios esenciales básicos, que hay que reafirmarlos día a día, que hay que luchar para su mantenimiento y porque está empezando a cumplir políticas en materia productiva que sin ninguna duda hay que profundizarlas, sin ninguna duda hay que buscar alternativas, creo que ese es el gran debate que nos tenemos que dar, pero un debate sin mezquindades, un debate que permita construir sobre el disenso, sin discusiones estériles que a la comunidad no le interesa. También ejercer el control de gestión que este H. Cuerpo debe ejercer sobre el DE, pero a veces es más productivo con una charla sincera y comprometida, entre un Concejal y funcionario del DE en pos de resolver la problemática que tiene el vecino, que tiene la gente. Creo que hay que plantearlo de esa manera, dentro de los límites que tiene el municipio. Pero debemos construir consensos mínimos. Por eso es fundamental el consenso de esta noche en la elección de autoridades. Se los agradezco sinceramente. Creo humildemente que el sistema político bolivarense ha dado un paso importante. Ha dado un paso importante en el ejemplo que se ha dado de la Secretaría Política de este H. Cuerpo. Sé que presupuestariamente puede ser ínfimo, pero también sé que es un ejemplo que debe tomarse en otros niveles, provinciales y nacionales, es un ejemplo que en su momento la sociedad lo pidió a gritos. Creo que de esa forma, entre otras cosas, vamos a comenzar a escribir una historia distinta en nuestro bendito país. Les agradezco nuevamente la propuesta de todos Uds. hacia mi persona. Y en especial quiero hacer referencia en el agradecimiento a Ud., Dra. Longobardi, por haber presidido la gestión anterior con un verdadero espíritu participativo, justo, idóneo en la participación de todos los Concejales de este Cuerpo. Creo que ese es el camino que debemos transitar, un camino del diálogo razonable, del diálogo constructivo. Sin ninguna duda que ello implicará recuperar la confianza del pueblo con la política y afianzar las instituciones. Y afianzar, por ende, el porvenir de nuestros hijos y de nuestras comunidades, creo que la misión de mi generación es quitarle dramatismo a las contiendas electorales. Ganar o perder, es una circunstancia. Asumo esta Presidencia con ese convencimiento. Con el convencimiento de todos juntos podemos hacer cosas importantes para la comunidad de Bolívar, con el convencimiento que hay que seguir trabajando sobre las cosas que están bien hechas, y buscar los consensos adecuados con las instituciones intermedias y con la población en general, para las cosas que van a venir. Si logramos amalgamar la síntesis de estos dos resultados, seguramente se va a cumplir aquella frase, aquella expresión que Shakespeare dijo en algún momento: “Los sueños de hoy serán realidades de mañana” Muchas gracias a todos por acompañarnos.” (Aplausos).-----

#### **DISCURSO AL ASUMIR LA PRESIDENCIA EN 2005**

**Expresa el Esc. ERRECA:** “Sr. Intendente Municipal, Sr. Diputado Provincial, Sres. Miembros del DE; Sres. Representantes de instituciones y asociaciones intermedias; Sres. y Sras. Ex – Concejales; estimados Concejales; querido personal de este H. Cuerpo; vecinos y vecinas de Bolívar: esta noche

*estamos o se ha tomado juramento a los Concejales electos el pasado 23 de Octubre en forma libre y democrática por nuestra querida comunidad del partido de Bolívar. Nos han otorgado de esta forma la responsabilidad pero también la tarea de seguir perfeccionando o de seguir avanzando en la legislación municipal para trazar objetivos comunes, más allá de la pluralidad que hoy existe en las distintas bancadas de este H. Cuerpo. Les agradezco profundamente el haberme hecho depositario de la responsabilidad de presidir el mismo, durante dos años más. Creo que la Democracia tiene que rescatar gestos más allá de las diferencias políticas, entendibles y razonables, y bienvenidas que sean de lograr puntos en común. Nuestros vecinos lo están reclamando y lo están pidiendo más allá de los partidismos políticos. Es un gran desafío y un compromiso el tratar de prestigiar, de armonizar el funcionamiento institucional de nuestro querido partido de Bolívar, de ir tratando de buscar lineamientos comunes a toda la sociedad. La Democracia se nutre de varios aspectos, se nutre de aspectos éticos, se nutre de conductas como valores esenciales en el avance de los pueblos; en tratar de mejorar cada día la calidad institucional y en tratar de fortalecer ese contrato social que cada dos años tenemos la oportunidad de renovar con nuestros vecinos y con la sociedad toda. Yo quiero destacar la convivencia y el respeto que se vive en este Cuerpo, en este HCD. Quedó demostrado con los Concejales que terminaron su mandato, y hago votos para que se dé de la misma forma en este nuevo período de dos años. Que más allá de las diferencias políticas tracemos lineamientos comunes. Tenemos mucho por andar. Tenemos mucho por hacer. Se ha hecho mucho en estos últimos años. Indudablemente que eso lo destaca la comunidad. Pero somos concientes que hay cosas por hacer todavía. Que siempre en la vida tenemos cosas pendientes, cosas por mejorar. Yo los invito a que trabajemos juntos, a que dejemos de lado protagonismos personales y que nos tracemos objetivos comunes en beneficio de toda la sociedad, en beneficio de nuestros hijos, de nuestros nietos para el día de mañana; votemos por una ciudad común, votemos más allá de esas diferencias que, repito, bienvenidas sean, construyamos sobre el disenso. Nuestro paso por este Concejo es transitorio pero nuestro accionar indudablemente que puede ir marcando lineamientos para la sociedad toda que nos beneficiará a todos nosotros. Muchas gracias por estar presentes y ante la proximidad de las fiestas un afectuoso saludo a todos, gracias por acompañarnos. (Aplausos). Para dar por finalizada esta Sesión Preparatoria, y antes de hacerlo quiero invitar a los Sres. Concejales a que mañana martes a las 21 horas vamos a proceder a las reuniones de comisiones de práctica.” -----*

#### **DISCURSO AL ASUMIR LA PRESIDENCIA EN 2007**

**Expresa ERRECA:** “Antes de proceder a la toma de juramento al Sr. Intendente Municipal quiero dirigirme a las autoridades presentes, funcionarios del DE, autoridades eclesiásticas, judiciales, Concejales, colegas; consejeros escolares, representantes de instituciones intermedias, vecinos y vecinas de nuestro querido Bolívar. Realmente es un honor para mí que me hayan revalidado la confianza en el ejercicio por un período más en la Presidencia de este H. Cuerpo. Quiero manifestar un especial agradecimiento al Bloque de Concejales de la UCR por el permanente trabajo en conjunto, por el aliento permanente de todos los días, y también agradecer a los restantes Bloques de la oposición

que esta noche me han distinguido. Para mi es un compromiso muy importante y estoy dispuesto a retribuirlo con mi mayor capacidad de trabajo, con mi mayor esmero y con la dedicación puesta en este HCD como lo hemos creído venido haciendo hasta la fecha. También debo brindar mi agradecimiento a todo el personal de este HCD, a Graciela, a los Secretarios de Bloques, a Miguel nuestro Secretario de Bloque. A vos Marcelo. Yo sé que no te gusta, que sos de perfil bajo pero permítemelo que te reconozca en este momento, siempre estas presente en las buenas, en las malas; en las tareas pequeñas, en las tareas chicas, desde hace casi más de 20 años cumpliendo esta función (aplausos) con Presidentes y con Concejales de distintos signos políticos y con todos te manejas por igual. Esto realmente halaga y revaloriza la función pública y ejemplos como el tuyo los necesitamos todos los días. Gracias realmente. En cuanto a la etapa que hoy emprendemos permítanme pensar que la misma es el producto quizás de la consolidación de nuestro sistema democrático, dejando atrás dolores de un pasado difícil creyendo como decía Abraham Lincoln por ahí que los dogmas del viejo pasado no son los del presente. Que la Democracia tiene en su seno un pasado, un presente y un futuro. Y ese futuro tenemos que imaginarlo como un horizonte de realizaciones, de metas a cumplir, de consensos, cuyos objetivos deben tener siempre el espíritu y el compromiso de servir a la comunidad. Un gran político americano decía que el futuro pertenece a quienes creen en la belleza de sus sueños.- Adhiero plenamente a este pensamiento y permítanme decirles que desde nuestro humilde lugar de trabajo, desde nuestra humilde banca de Concejales, aspiro a que en conjunto podamos revalorizar, podamos instalar cada vez con más firmeza el accionar de este HCD en el seno de la Comunidad. Para eso, o por lo menos para intentarlo creo que hay que analizar tres o cuatro temas de los cuales simplemente voy a esbozar uno o dos en este momento, por simples razones de brevedad. Primero, la posibilidad de formar en este Recinto una nueva Comisión de trabajo que se sume a las 4 comisiones existentes, podríamos denominarla Comisión de Producción y Desarrollo Local en la cual podamos conformar una mesa de debate permanente con los distintos sectores de la comunidad, los sectores del ámbito productivo, del empresariado, de las instituciones y que discutamos el presente y el futuro de nuestro partido, en materia de desarrollo productivo. Debemos recrear la confianza entre la sociedad civil, la sociedad política e intentar acciones conjuntas, fortaleciendo la democracia participativa quizás lleguemos a definir un proyecto a largo plazo en materia productiva para nuestro partido. Y otro tema que debemos analizar es tratar de lograr una participación cada vez mayor de la comunidad en la actividad pública, en el ejercicio de la función pública y quizás una de las herramientas que se me ocurre es a través de la educación y utilizando en el buen sentido de la palabra a este Concejo como instrumento como por ejemplo darle forma a un Concejo Deliberante Juvenil y con una fuerte participación de los estudiantes. Creo que es el momento de trabajar codo a codo y mancomunadamente con el Consejo Escolar, con las instituciones educativas. Es necesario reafirmar el valor del Estado como institución superior que protege a la sociedad sin distinción. Por eso digo que es fundamental trabajar en educación con lo que significa educación, educar, que significa formar, transmitir conocimientos de una generación a otra a través de la enseñanza. Generar el concepto de sociedad desde los más pequeños a los más grandes porque de nada nos va a servir diseñar un estado ejemplar sino logramos seducir a la juventud por un lado y a la gente con experiencia y ganas de hacer por el otro, a que participen, a que se preparen para asumir responsabilidades. Y en esto también va nuestro ejemplo, nuestro ejemplo como Concejales. No vamos a seducir a nadie si nos quedamos en discusiones estériles y críticas solapadas por temas que se pueden solucionar en otros términos y sin banderías. A los jóvenes estoy convencido que hay que educarlos para vivir en otra sociedad, en una sociedad más justa en la cual a veces como dirigentes debemos medir las palabras. Podemos ser enérgicos y firmes pero con suavidad, sin herir. Debemos trabajar en ese sendero, desdramatizar la actividad política. Cada vez más convencido estoy que debemos construir sobre el disenso y transmitir permanentemente esperanza de una sociedad mejor perdonando los errores y encarando y tomando siempre nuevos objetivos. Les agradezco a todos Uds. la presencia en esta importante noche para la Democracia bolivarenses en donde se sigue con un nuevo período de trabajo; de trabajo en conjunto, de trabajo en consenso. Y no quiero dejar pasar la oportunidad para agradecer también a mi familia aquí presente. A mi esposa, a mis hijos, a mis padres, a mis sobrinos, realmente es el lugar donde uno se afirma todos los días y donde toma envión permanentemente y donde comparte lo bueno y lo malo. Y en estos próximos días de fiestas navideñas hagamos votos para que nos encuentre a todos los bolivarenses transitando un sendero de paz y de fraternidad. Muchas gracias a todos por estar presentes.” (Aplausos)-----